



Elaboration du Plan Régional d'Action en faveur de l'Euphorbe péplis (*Euphorbia peplis*)

Les origines du PRA

Ces dernières années, plusieurs projets d'aménagement (reconstitution du cordon dunaire, rechargement de plage, protection du lido) ont impacté des populations d'*Euphorbia peplis* sur le littoral méditerranéen. L'octroi des dérogations à la protection de l'espèce requiert une absence de dégradation nette de son état de conservation. Compte tenu de la nature des menaces et des lacunes de connaissances, une mesure d'accompagnement co-financée par les aménageurs a été proposée, l'élaboration d'un plan régional d'actions permettant de prévenir de futures destructions.

Les objectifs du projet d'élaboration

- ➔ Réaliser un bilan des connaissances régionale (Camargue + LR - 2020)
- ➔ Améliorer les connaissances (2020-21)
 - inventaire et état de conservation
 - caractérisation écologique (habitats, facteurs)
 - biologie (conditions de germination, longévité des graines)
 - menaces et pressions anthropiques
- ➔ Élaborer et partager un plan d'actions (2021-22)
 - concertation avec les gestionnaires et acteurs de terrain
 - définition d'une stratégie de conservation
 - définition des actions et d'une gouvernance
 - communication du plan d'action

Les premiers enjeux identifiés

- ➔ Concilier la protection des laisses de mer et les activités balnéaires
- ➔ Entretenir un dialogue entre les gestionnaires des usages balnéaires et les gestionnaires de la biodiversité

Pour participer

- ➔ Répondez au questionnaire en ligne, avant le 5 octobre : <https://www.sondageonline.fr/s/55154c8>
- ➔ Faites vous connaître pour être invité.e aux comités techniques territoriaux (fin novembre)

Contacts

- Frédéric Andrieu - f.andrieu@cbnmed.fr - 04 99 23 22 15
- Nicolas Manceau - n.manceau@cbnmed.fr - 04 99 23 22 14



Petite plante annuelle estivale, l'Euphorbe péplis profite des nutriments apportés par les laisses de mer (bois, végétaux, coquillages...) pour se développer.
Photo : F. Andrieu 2020.



Au sein des communautés pionnières des hauts de plage et des pieds de dunes, cet euphorbe se distingue par son port étalé.
Photo : F. Andrieu 2020.



Cette espèce protégée doit partager son habitat avec un public balnéaire peu averti. Photo : F. Andrieu 2020.